

1 2 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録

開 催 年 月 日	令 和 2 年 1 2 月 2 4 日 (木)		
開 催 日 時	午 後 3 時 0 0 分		
開 催 場 所	別 館 3 階 大 会 議 室		
出 席 委 員	教 育 長 三 笥 眞 治 郎 委 員 永 山 眞 江 委 員 奥 平 和 子	職 務 代 理 者 岡 部 博 昭 委 員 諫 本 憲 司 委 員 古 田 嘉 寿 美	
出 席 参 与	教 育 次 長 河 野 徹 学 校 教 育 課 長 西 胤 英 明 文 化 財 保 護 課 長 吉 田 博 嗣 咸 宜 園 教 育 研 究 セ ン タ ー 長 橋 本 隆 文 兼 世 界 遺 産 推 進 室 長 学 校 給 食 課 長 羽 田 康 浩	教 育 総 務 課 長 衣 笠 雄 司 社 会 教 育 課 長 園 田 恭 一 郎 博 物 館 長 行 時 志 郎 淡 窓 図 書 館 長 林 純 子 ス ポ ー ツ 振 興 課 長 本 川 明 人 権 ・ 部 落 差 別 解 消 教 育 課 長 梶 原 英 幸	
書 記	教 育 総 務 課 総 務 企 画 係 主 幹 (総 括) 塚 原 美 保		
附 議 議 案	議 案 第 7 7 号 日 田 市 学 校 給 食 費 条 例 施 行 規 則 の 制 定 に つ い て 報 告 第 3 6 号 令 和 2 年 度 市 内 小 学 校 修 学 旅 行 に つ い て 報 告 第 3 7 号 令 和 3 年 日 田 市 成 人 式 に つ い て		

教 育 長	<p>皆さん、こんにちは。</p> <p>ただいまから12月の定例教育委員会を開催いたします。</p> <p>前回議事録の確認でございますが、11月定例教育委員会の議事録について、変更はございませんでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）</p> <p>御了解いただきましたら、本会議終了後に署名をお願いいたします。</p> <p>続きまして、教育長の報告事項ですけれども、一般報告につきましては、お手元に配付しております資料により報告とさせていただきます。</p> <p>それでは、議事に入りたいと思います。</p> <p>議案第77号について説明をお願いします。</p>
学校給食課長	<p>議案第77号、日田市学校給食費施行規則の制定についてでございます。</p> <p>議案集をお願いいたします。</p> <p>議案集の1ページから8ページまでが規則でございます。9ページから11ページまでが概要になります。</p> <p>概要で説明いたします。9ページをご覧ください。</p> <p>1、制定理由は日田市学校給食費条例の制定に伴い、所要の事項を定めるものでございます。</p> <p>2、制定の主な内容です。</p> <p>第3条が学校給食の申込みについて、申込書の提出を求めることとしております。</p> <p>第4条は給食の実施回数です。現在と同じ回数となっております。</p> <p>第5条が給食費の額です。これも、現在と同じ金額となっております。</p> <p>第6条が給食費の納付です。原則として、口座振替により、納付するものとしております。</p> <p>第7条が納付期限です。4ページの別表に具体的な期限を記載しております。</p> <p>第8条が調整になります。5日以上給食を食べない場合や、年度途中での転入転出など調整する項目を規定しております。</p> <p>第9条が還付充当になります。</p> <p>第10条が督促及び延滞金について規定しております。</p> <p>続きまして第11条が減免です。災害により一時的に資力を失った場合や、市長が特に必要と認めた場合を規定しております。</p>

<p>教 育 長</p>	<p>施行の期日は、令和3年4月1日を予定しております。 以上でございます。</p> <p>議案第77号、日田市学校給食費条例施行規則の制定についての説明でございました。</p> <p>ただいまの説明について何か御質疑はございませんでしょうか。</p>
<p>奥 平 委 員</p>	<p>食物アレルギー等による学校給食の全部もしくは一部を受けることが出来ないときとありますが、お弁当にしてほしいというような生徒はいらっしゃらないのでしょうか。</p>
<p>学校給食課長</p>	<p>申込書の中に「学校給食を申し込まない」という項目も規定しております、アレルギーでまるで食べられないという方が、市内で2名程度おられると聞いておりますので、その方たちは、「申し込まない」と書いていただいて、弁当等に対応していただくということになっています。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>今のは全く給食を申し込まない事例ということでよろしいですかね。ほかにございませんでしょうか。</p> <p>それでは質問もないようですので、議案第77号、日田市学校給食費条例施行規則の制定については、原案のとおり可決してもよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）</p> <p>議案第77号は原案の通り可決されました。</p> <p>続きまして報告事項に入ります。</p> <p>報告第36号について説明をお願いします。</p>
<p>学校教育課長</p>	<p>議案集の12ページをお願いいたします。</p> <p>報告第36号、令和2年度市内小学校修学旅行についてでございます。</p> <p>市内小学校の修学旅行につきましては、例年ですと、長崎方面1泊2日の日程で実施しておりましたが、今年度につきましては、現在の新型コロナウイルスの感染状況を踏まえ、大分県内周遊、日田市内宿泊、1泊2日の日程で実施したことについて報告するものでございます。</p> <p>具体的な実施期日につきましては、（1）にありますように11月19日、木曜日から20日、金曜日、同じく11月26日木曜日から27日、金曜日、この二つの班で分かれて実施しております。</p>

宿泊先につきましては、（２）にありますように日田温泉４施設、天ヶ瀬温泉２施設に市内１８校が分散して宿泊をしております。

主な見学先としましては、（３）にありますように、日田市をはじめとして、１１市町にまたがって、各学校の実態に応じて、多様な学びの機会を得たところでございます。

特に日田市については、全ての学校が、小野地区、または天瀬地区の豪雨被災地の見学を実施しております。

実際に、天瀬地区ではボランティアの方をお願いして、地域を歩きながら、当時の説明を聞いたり、今回、エールの花火を打ち上げたんですが、天瀬地区では花火を待つ間に地元の方々が、当時の状況を説明していただいたりして、防災意識の向上であるとか、被災地への思いを新たにす機会となっております。

（４）をご覧ください。特に、今回につきましては、１９日、木曜日と２６日、木曜日の各宿泊日に日田、天ヶ瀬温泉、それぞれの地区で、今年度、観光祭の鼓笛パレードの中止であったり、運動会の半日開催等でいろんな制約を受けながら、学校教育活動を行ってきた６年生を元気づけるという目的でエールの花火を打ち上げております。

また、新型コロナウイルス感染防止対策のために、バスを大型化したり、増便して対策を講じました。

これらの費用については、いずれも公費負担とさせていただきました。

子どもたちからは、「日田に泊まったことはなかったのに、こんないいところがあるんだと、改めて知ることが出来た」、花火については、「コロナ禍で観光祭が中止になり、打上花火は今年は見ることが出来ないと思っていましたが、皆さんのおかげで見ることが出来ました。宿泊とは別に、修学旅行としていい思い出が出来ました。ありがとうございました」といった感想、また、引率責任者である学校長からは、「県内の各所を見学することで再発見したことも多く、たくさんの学びと楽しい思い出が出来た、充実した２日間であった。今回の修学旅行の実現に向け、御協力いただいた関係者の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。エールの花火は、関係者の皆さんの温かい気持ちが花火をより一層輝かせており、人の気持ちが温かい日田市を感じ、貴重で希少な思い出となった」といった声が寄せられております。

また、旅館関係者からは、「日田の子供たちは大変マナーが良く感心した。先生方の指導が行き届いていることが見てとれまし

<p>教 育 長</p>	<p>た」というような言葉をいただいて、改めて日田の子供たちのすばらしさであるとか、学校の取組の確かさを実感するような機会にもなったと考えております。</p> <p>以上でございます。</p> <p>小学校の修学旅行についての報告でございましたけども、これについて何か御質問、御質疑ございますか。</p>
<p>古 田 委 員</p>	<p>小学校の修学旅行について感想というか、御報告なんですけど、まず、こういう状況の中で、1泊で県内と決めた、ものすごい葛藤の中でこれを決断されたというのも、あの時期であったら、ほんとにベストな選択だったと思います。</p> <p>また、うちの子供が6年生で、担任の先生が、「後ろ向きな発言からは何も生まれない。君たちにできることは、君たちがすべきことは、修学旅行をしっかりと楽しんで成功させることなんだ」というのを、子どもたちにすごく話したというのを子どもから聞きました。</p> <p>こういうことを決めた皆さん方の決断と、そしてそれに決まったら決まったで、校長先生からもすごい丁寧な説明会もありましたし、また担任の先生もそういう思いで、子どもたちをぐいっと引っ張っていて、またその言葉を聞いて保護者が、長崎行けなくてかわいそうだねではなく、保護者もみんなですごくバックアップしたんです。</p> <p>子どもたちが帰ってきてから聞いたら、お食事がすごい良かったとか、ガイドさんがすばらしかったとか、いい話ばかり聞いて、みんながみんな楽しかったと言ってました。</p> <p>それを聞いてすごいうれしかったですし、ほんとに、1番いい時期に1番いい状態で行かせていただいたなと思って、ほんとに感謝しております。</p> <p>それから、花火が19日に上がったときに、私も川沿いなので観光客の皆さんを誘って花火を見に行っただけです。そうしたら定時になってもなかなか上がらなくて、ぱらぱら雨も降ってきて、10分も過ぎて不安になりましたので、問合せたらどこかの小学校の到着を待って、もう少しで上がりますということを知ったので、それを観光でいらした方に伝えたら、何ていい話なんだと言われて。</p> <p>こういう状況の中、ピリピリした閉塞感の中、すごくいい話を聞いて涙が出そうだなって言ってました。子どものための花火だからって言われたらそこまでなんですけど、本当に花火を上げて</p>

<p>教 育 長</p>	<p>くださった関係者の方とか、バスを手配して本当大変な中だったけれど、子どもたちの楽しかったっていう一言と笑顔が、本当に嬉しかったです。ありがとうございました。</p>
<p>学校 教育 課 長</p>	<p>感想と御意見でございましたけど、学校教育課長何かありますか。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>今いただいたお言葉は、今度の校長会等でも学校にお伝えさせていただきます。本当にありがとうございました。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>ほかにございませんか。 今日がほとんどの小中学校で終業式ということでしたよね。授業の回復について説明できればお願いします。</p>
<p>学校 教育 課 長</p>	<p>各学校の取組で、いろんな行事の精選等により授業については、予定では2学期末で回復するというので、現在調査をしておりますが、2学期までの教育課程については、ほとんど追いついたという報告を受けていますので、3学期から基本的には通常の教育活動に戻るといふことですので報告します。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>よろしいですか。 ほかにないようですので、続きまして報告第37号について説明をお願いします。</p>
<p>社会 教育 課 長</p>	<p>議案集の13ページ、報告第37号、令和3年日田市成人式についてでございます。</p> <p>日田市におきましては、今のコロナの感染拡大状況等、日々刻々と状況が変わっておりますので、今後、中止をはじめとする判断等もあり得るものとしても、現段階では予定どおり、成人式を挙げるものとして、御説明を申し上げたいと思います。</p> <p>今回の成人式につきましては、当然のことながらコロナ対策をどうするのかといったことが通常と違う点でございます。</p> <p>まず、式次第についてでございます。</p> <p>式典につきましては来年の1月10日、午前11時から開始し、会場は例年どおりパトリア日田でございます。</p> <p>対象は今年度20歳となる、平成12年4月2日から13年4月1日に生まれた方でございます。</p> <p>式典の内容につきましては、簡素化を図ろうということで、極力時間短縮するように進めてまいりたいと考えております。</p>

通常、式典開始前には、アトラクションとして新成人による演奏会等を行っておりましたが、これを省略いたしまして、また、成人証の授与につきましても、いつもは地区代表の方、一人一人に授与しておりましたけれども、今回につきましては、一気に授与したいというふうに考えております。

また、挨拶につきましても、主催者側の市長式辞と、議長の挨拶のみといたしまして、来場された御来賓の方々には御挨拶をいただかないものとさせていただこうと思っております。

この時間短縮によりまして、通常1時間程度かかる時間を、目標でございますけれども40分ほどで終了したいと考えております。

出席予定者につきましては、想定では、12月に住民登録のある対象者プラス市外に転居された方といたしまして、約1.2倍の625名程度の方に御案内を差し上げることとしております。

例年出席率が8割台ぐらいですので通常どおりの参加率といたしますと、出席者数が500数十人程度ではないかと思込んでいます。

式典運営に参画いただく、新成人の取組につきましては、公募に応募いただいた司会者2名と、20歳の決意発表が2名の御協力をいただくこととなっております。

新成人の役割分担等につきましては、14ページに名簿を記載しているところでございます。

記念品につきましては、地区ごとに撮影する写真を、例年どおり、参加者の皆さんにお届けしようとするものでございます。

式の感染予防対策につきましては、今月の11日に内閣官房の新型コロナウイルス感染症対策推進室から発出されました、成人式に関する周知依頼事項に基づくものでございまして、成人式の開催に当たっての基本は、参加人数の制限、それから、場内で飲食を控えることの徹底、それから、会場内での感染防止策の徹底、この三つとされております。

場内で飲食を控えることにつきましては、式典でございますので、言わずもがなでございます。

参加人数の制限でございます。少しでもリスクを減らす方法といたしまして、収容率につきましては、50%に抑えまして、パトリアの大小ホール、二つのホールを使うことで密を回避しようと考えております。

この会場となるパトリア日田につきましては、現在、全国公立文化施設協会というところが定める劇場等におけるガイドラインに基づきまして、舞台の1番手前から2メートルの間隔が必要と

<p>教 育 長</p>	<p>のことで、最前列を空けたところの残りの100%が入場可能ということになっておりますけれども、この基準に沿って計算いたしますと、大小ホール合計で1,265席の収容の能力となります。</p> <p>今申しあげました参加予定者を最大でも、500数十名を想定しておりますので、収容率は半分以下ということになります。</p> <p>この小ホールには、大ホールの式典の模様をスクリーンに映写することを予定しておりますして、式典の簡素化につきましては先ほど申しあげたとおりでございます。</p> <p>また、例年教育委員さんをはじめ、一般来賓の方にたくさん御参加いただいておりますけれども、今回、来賓につきましては、ステージに登壇いただく方のみとさせていただきます。</p> <p>入場が原則、新成人のみということございまして、保護者につきましても、介助等の配慮の必要な方の入場は、従前どおりでございますけれども、その他につきましては入場を御遠慮いただくことといたしております。</p> <p>今回は、特別にKCVによる成人式の生中継を予定しておりますして、保護者等につきましては、御自宅で式の様子が見られる体制を作ろうと思っております。</p> <p>次に会場での感染防止対策でございます。</p> <p>当日、パトリア日田の入り口3か所ございますが、サーモグラフィを設置いたしまして、検温をして、入場者につきましてはマスクの着用と手指の消毒を徹底したいというふうに考えております。体温が37.5度以上の方には入場を見合せていただくようお願いするものでございます。</p> <p>また会場の換気をよくするため、ホールの入り口を閉め切らないなどの対策も予定しております。</p> <p>この対策に関しましては、参加者一人一人にお願いしなければならないことがたくさんございますので、案内状には、各種注意書きを示しての御案内等いたしますが、内容につきましては例えば、お住まいの自治体の要請とか注意事項と御協力をいただきますようにとか、あるいは参加につきましては、御家族とよく相談をして参加を検討してくださいというような内容を記しております。以上でございます。</p> <p>成人式の説明でございましたけれども、これについて何か御質疑ございませんでしょうか。</p>
--------------	--

永 山 委 員	成人者に配布する資料を見せていただけていますが、このボリュームの印刷物全部が新成人一人一人に届いているんですか。7枚ぐらいになりますか。
社会教育課長	案内状につきましてはこの内容で、両面刷りや色紙を使ったり等注意事項がはっきり分かるようにお配りをいたしております。
永 山 委 員	<p>大事なことはきっちり書いていただけてますけど、読むのかなと思って。このボリュームを20歳の子がきちんと読んで理解をして、同窓会をやめておこうと思ってくれるだろうかと思って。</p> <p>本当に大事な式典なので、開催してあげたい気持ちがいっぱいあるんですけど、その反面でやっぱり心配も大きくて、長距離の移動がたくさんあったり、同窓会があったりして、そしてそれが今市内に住んでる御家族の高齢者に影響を及ぼすとかですね。</p> <p>それを考えると、100%良かったねと言い切れない部分があるんですけど、直前で中止の可能性もというのが1枚目にも書いてますけれども、例えば何日の時点で判断するのか今の時点でお考えはあるんですか。</p>
教 育 次 長	<p>何日の時点で決めようということはございませんので日々、状況は当然変わってきますし、これも今年の年度当初とも同じ状況ですので、学校の再開をどうするか閉じるのをどうするかというのも、それこそ日々の状況を見ながら判断しておりましたので。ただ直前でということはないのかなと思ってますし、県内で、市内でよほどの感染状況がない限りは、基本的にこういった万全の策を講じて基本的には開催するというところで今臨んでおります。</p> <p>他市の状況も、ここに来て中止だとか延期だとか、いろんな動きが出てきてますけれども、日田市は今現在はやるというところで準備をしています。</p> <p>それと、先ほどの案内状についてボリュームのお話があったんですけども、基本的に各成人者の御家庭に送るということと、市外にいる方については送り先を事務局で確認してはいますが、ボリュームの多い少ないはあるにしても、まずこれを読んでいただかないと、今年はそういったイレギュラーの状況の中での開催になりますので、まず開催に当たってのお願いというところを表題にしながら、これはもうまず絶対見ていただくという前提でしています。</p> <p>確かに内容は多いです。というのはやっぱり、うつさないとか</p>

	<p>うつらないということからすると、それだけ色々守っていただきたいということがたくさんあるっていうところだとか、注意書きだとかになってきますので、そこはこの文書に限らず、市のホームページとか、SNSとか、フェイスブック、ツイッターもございますので、いろんな形で本人にはもとより御家族の方にも、案内しながら、そういった注意事項を見てもらうという誘導をしていかなければと考えていますし、その中で一生一度の思い出となる式ですので、私ども、その中でやっぱり開催したいということがありますので、参加者においても、御協力をいただきたい、それは本人に限らず御家族の方を含めてというところで今準備をしてるところであります。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>感染防止対策をしっかりとると同時に、やはりもう成人式ということですので、ここは大人の第一歩でありますので、十分、御家庭でもまたお話をされて、成人者にはそのことが伝わるように、また成人としての判断ができるような人になっていただきたいという思いもあります。</p> <p>今のところは開催を予定しているということですね。</p>
<p>岡部教育長職務 代 理 者</p>	<p>全国的にコロナ禍で感染者がどんどん増えて、確かに不安があるんですが、市としても成人者に対してこれだけの注意喚起を呼びかけているし、当日の式典についての万全の策を練っておりますので、心配はないことはありませんけど、やるからにはいい思い出になるように、さらに細心の注意を払って頑張っていただきたいと思います。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>それでは、その他に入りたいと思います。</p>
<p>教育総務課長</p>	<p>1月の定例教育委員会の日程についてでございますが、1月28日木曜日、13時30分から勉強会、15時から定例教育委員会をお願いしたいと思います。以上でございます。</p>
<p>教 育 長</p>	<p>1月期の定例教育委員会は1月28日、木曜日、13時30分から勉強会で15時から定例教育委員会ということで決定をしたいと思います。</p> <p>その他何かございますでしょうか。</p> <p>なければ、12月の定例教育委員会はこれを持ちまして閉会いたします。お疲れさまでございました。</p> <p style="text-align: right;">終了時刻：午後3時45分</p>